

# Video zum Mülheim-Song

Komponist Klaus Vanscheidt sucht Bilder über Örtlichkeiten, die im Lied vorkommen. Vor zehn Jahren Premiere auf großer Bühne

Von Margitta Ulbricht

Auf einer XXL-Bühne auf dem Synagogenplatz stand der Musiker Klaus Vanscheidt am 22. September 2007 mit fast 100 Kollegen: Das von ihm komponierte Mülheim-Lied feierte vor rund 4500 Zuschauern Premiere. „Es war der größte Auftritt im Ruhrgebiet, den ich jemals spielen durfte“, erinnert sich der Gitarrist. Am Mikro war die bekannte Sängerin Anja Lerch, breite Unterstützung kam von Musikern wie Detlef Neuls, Tim Husing, den Bläsern von Andre Tolba und dem Jazzclub sowie „90 weiteren Kollegen“. Mit Text, Musik und Arrangements hat Vanscheidt seine Liebe zur Heimatstadt in den Sound via C-Moll-Tonart gefasst.

**„Es war der größte Auftritt im Ruhrgebiet, den ich jemals spielen durfte.“**

Klaus Vanscheidt, Musiker

Im September jährt sich die Auf-führung seines Mülheim-Songs „Wir sind die Stadt an der Ruhr“ zum zehnten Mal. „Dafür plane ich ein kleines Dankesvideo mit Fotos und einer aufgefrischten Version des Songs für alle Beteiligten, die damals an der Produktion mitge-wirkt haben“, sagt Vanscheidt.

Sein Aufruf geht an die Mül-heimer Bevölkerung, an alle Insti-tutionen, Veranstalter und Firmen, die in dem Lied vorkommen, da-runter Mannesmann/Europipe,

Mülheimer Jazzclub, Wasserbahn-hof, Ringlokschuppen oder Came-ra Obscura, ihm die schönsten Bil-der von Orten und Begebenheiten zukommen lassen, die auf dem Songtext basieren (s. rechts).

Im Video erscheinen zudem Mo-tive von den damaligen Proben, vom Soundcheck und natürlich dem Auftritt vor großem Publikum im September 2007. „Am besten wäre es, wenn mir die Bürger, Insti-tutionen und Firmen unter Angabe ihres kompletten und richtigen Na-mens die Bilder in digitaler Form per E-Mail zuschicken würden“, bittet Vanscheidt um kostenlose Beiträge für sein Video. Sie würden dann bei einer Auswahl ihrer Fotos im Abspann des Videos nament-lich genannt werden – sofern es nicht anders gewünscht ist.

Geplant ist, das Video für die Öf-fentlichkeit im Internet bei You-tube einzustellen, über die Sozials-ten Medien zu verbreiten und den Beteiligten wie Firmen, Fotografen und Musikern zum Einstellen auf ihrer Webseite anzubieten.

Die Idee zum Mülheim-Song hatte Klaus Vanscheidt anlässlich von „Mülheim Wunderbar“ im Rahmen der City Offensive „Ab in die Mitte“ 2007. Bei der Aktions-woche vom 22. bis 30. September fanden Veranstaltungen mit Bür-gerbeteiligung statt. Dabei waren Musiker aufgerufen, den Mülheim-Song während der Eröffnungsver-anstaltung zu präsentieren.

**I** Wer zum Video beitragen möchte, wendet sich an Klaus Vanscheidt, ☎ 0163-2699413, E-Mail klausvanscheidt@web.de



Der Gitarrist Klaus Vanscheidt begleitete schon Bands wie Die Toten Hosen auf Tour, hier spielt er mit seiner Band The Counts of Morania. FOTO/ARCHIV:FRANK OPPITZ

Mülheim.Wunderbar  
(Wir sind die Stadt an der Ruhr)

**1. Strophe:** Wir sind die Stadt im Westen des Reviers  
Über die A 40 und schon bis du hier  
Am Viktoriaplatz, der Stadthalle  
Die MüGa kennt hier nicht nur jedes Kind  
Auch die Erwachs'nen, die gesellig sind  
Beim Kindertag, dem Castle Rock



**1. Bridge:** Beim Brunnenfest geht Jeder mit  
Im Drachenboot sind Alle fit  
Mülheim - Ruhr, du bist mein Hit

**Refrain:** Wir sind die Stadt an der Ruhr  
(Chor: Mül - heim - an - der - Ruhr)  
Wir sind die Stadt mit Kultur  
(Chor: Mül - heim - an - der - Ruhr)  
Und Mülheim ist, das ist klar  
(Chor: Mül - heim - Wun - der - bar)  
In uns'rem Herzen der Star  
(Chor: Mül - heim - Wun - der - bar)

**2. Strophe:** Wir bauen Rohre, Turbinen jeder Art  
„Know how“ aus Mülheim ist weltweit gefragt  
Von Mannesmann, der KWU  
Und kaum zu glauben, sie alle waren hier  
Die Beatles, Queen Elisabeth und Johannes Paul  
In uns'rer Stadt, in Mülheim - Ruhr

**2. Bridge:** Beim Brunnenfest geht Jeder mit  
Bei „Voll die Ruhr“ sind Alle fit  
Mülheim - Ruhr, du bist mein Hit



**Refrain:** Wir sind die Stadt an der Ruhr  
(Chor: Mül - heim - an - der - Ruhr)  
Wir sind die Stadt mit Kultur  
(Chor: Mül - heim - an - der - Ruhr)  
Und Mülheim ist, das ist klar  
(Chor: Mül - heim - Wun - der - bar)  
In uns'rem Herzen der Star  
(Chor: Mül - heim - Wun - der - bar)

Gitar-Solo

**Rap-Teil:**

Willkommen in Mülheim, denn es wird bald wahr  
Wir freuen uns schon auf Ruhrbania  
Der Ringlokschuppen, die Kirmes in Saarn  
Mit dem Rad fahr'n wir zum Entenfang  
Die Ruhrtalbrücke, die Altstadt sie lebt  
Mit netten Menschen, die man oft sieht  
Im Schloß Broich gibt's leckerer Kost  
Dann ein Besuch in der alten Post  
Zur Freilichtbühne ist es nicht weit  
Wir haben dort oft eine sehr gute Zeit  
Camera Obscura  
Der Rundblick ist echt super  
Im Jazzclub gibt es gute Musik  
Der Wasserbahnhof ist bei uns beliebt  
Die Schlossstrasse, die muss man sehen  
Zur Musikknacht, da werd ich hingehen

Brass-Solo

**2x Refrain:**

Wir sind die Stadt an der Ruhr  
(Chor: Mül - heim - an - der - Ruhr)  
Wir sind die Stadt mit Kultur  
(Chor: Mül - heim - an - der - Ruhr)  
Und Mülheim ist, das ist klar  
(Chor: Mül - heim - Wun - der - bar)  
In uns'rem Herzen der Star  
(Chor: Mül - heim - Wun - der - bar)



Text u. Musik: Klaus Vanscheidt / 2007  
Tonart: c-moll (132 bpm)